



# L'Écologie pour Vence

Pour une écologie responsable et citoyenne

## A Vence, des citoyens se mobilisent pour la Transition ! Vous aussi ?

Lettre d'information N° 103 - 1

Mars 2016

La formidable réponse à l'appel à mobilisation de l'Ecologie Pour Vence pour la transition écologiste et citoyenne du jeudi 28 janvier (plus de 100 personnes présentes) nous a fait chaud au cœur et nous confirme qu'un profond désir de changement existe face à une urgence à agir. Changement vers un mode vie plus sobre au plus grand bénéfice de la Planète, changement de la relation à autrui pour réussir ensemble la Transition vers ce que Pierre Rahbi appelle « la sobriété heureuse ».



**DEMAIN, le film** de Cyril Dion et Mélanie Laurent que plus de 1400 personnes ont vu en 5 semaines à Vence, a été le déclencheur d'un regain d'espoir pour tous dans la capacité de chacun d'agir pour éviter le pire. Le film démontre par l'exemple que dans tous les pays les potentialités existent de réussir cette nécessaire Transition vers un mode de vie respectueux de notre environnement qui garantit un avenir plus serein à nos enfants.

**La grande messe de la COP 21** que Pierre Rhabi qualifie de comédie parce que même si elle a contribué à une plus grande prise de conscience planétaire des problématiques environnementales, a accouché d'un catalogue de promesses d'action sans obligation aucune de résultats. De plus, nous savons très bien que les résistances au changement par le système en place au niveau planétaire qu'il soit financier, économique et politique sont telles que l'on peut douter que les promesses soient tenues dans un délai acceptable.

**Donc pas question de s'en remettre à ceux qui représentent le Système mais accompagnons les dans leurs efforts !!!**

En France et dans le monde la société civile, citoyens et associations, a bien compris que pour répondre à l'urgence climatique elle devait accélérer la mise en place des solutions et des changements par des initiatives locales et à faire des choix qui incitent les politiques à tous niveaux à s'impliquer davantage. Ce qui caractérise ces mouvements de Transition citoyenne c'est non seulement une recherche de solutions à tous les niveaux mais surtout et impérativement une démarche communautaire basée sur la solidarité, le partage et le don. C'est cette démarche qui est révolutionnaire parce qu'elle va à l'encontre du chacun pour soi, elle est exaltante et source de fierté et de joie.

### **Le Mouvement des Villes en Transition, c'est quoi ?**

Pour résumer, c'est mobiliser les citoyens pour que l'Après énergie facile et en abondance ne soit pas trop dououreux et cet Après a déjà commencé. C'est une vision de l'avenir résolument optimiste car les crises sont vues comme des occasions de changer radicalement la société actuelle non pas de façon violente mais par la puissance contagieuse du sentiment que



nous faisons tous partie d'une communauté d'intérêt sur cette merveilleuse Terre.

### **Comment faire dans la pratique ?**

Les nombreuses initiatives de Transition montrent que c'est tout simple. On réunit quelques amis motivés (A Vence, les membres de notre association), on lance un appel à partage et on leur explique la démarche : plus de 100 personnes au départ!, c'était inespéré comme cette richesse des idées et des propositions. Maintenant il faut passer à l'élaboration de projets qui ont fait l'objet de demandes multiples et qui ont le plus de chances d'aboutir rapidement. On s'attaquera à des projets plus complexes dans un second temps ce qui n'empêche pas les volontaires d'y réfléchir et de commencer à les construire. Donc un premier groupe de travail se réunira le 25 février 18h30 à la salle paroissiale pour travailler sur 2 ou 3 sujets du thème 2 puis ce même travail sera fait sur des sujets concernant les 3 autres thèmes en mars, avril et mai. Et nous recommenceront ce processus de septembre à décembre. Vous pouvez nous

faire connaître vos compétences particulières, échanger sur vos expériences et découvertes. Pour faire connaître votre participation, envoyer un mail à Bernard Barbaroux pour le groupe de pilotage provisoire membres de notre association sur les thèmes suivants :

Thème 1 : agriculture, consommation, déchets, santé

Thème 2 : mobilité, transports, habitat, économies d'énergies et d'eau

Thème 3 : économie, finance, professionnels, coopération

Thème 4 : éducation, tourisme, biodiversité, solidarités, démocratie participative

Toutes propositions à découvrir dans la rubrique TRANSITION CITOYENNE sur notre site



**LE MOUVEMENT POUR LA TRANSITION CITOYENNE EST LANCE, A NOUS TOUS DE L'AMPLIFIER !!!**

